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      Аннотация

    
        
          В работе представлены результаты синтеза высокоэнтропийных карбидов с использованием предварительно механически легированных порошков высокоэнтропийных сплавов (ВЭС). Применение ВЭС, в качестве исходного материала для синтеза высокоэнтропийных керамик, позволяет получать однофазные и однородные по химическому составу высокоэнтропийные карбиды, за счет предварительного перемешивания металлов на атомарном уровне, сопровождающегося образованием однофазного твердого раствора. Показано, что в процессе спекания механической смеси порошка ВЭС, предварительно полученного механическим легированием, с графитом, при температурах около 1600 C образуется высокоэнтропийный карбид с химической формулой MeC и пространственной группой Fm-3m, однако согласно анализу фазового состава и микроструктуры, образуются включения в виде оксида циркония-гафния и переходного слоя между оксидными включениями и основной карбидной фазой. Увеличение температуры процесса до 2000 C приводит к образованию однофазного и гомогенного по химическому составу высокоэнтропийного карбида (TiZrHfTaNb)С.
        

        
          The paper presents the synthesis results of high-entropy carbides using pre-mechanically alloyed powders of high-entropy alloys (HEA). The use of HEA as a starting material for synthesizing high-entropy ceramics allows obtaining one-phase and chemically homogeneous high-entropy carbides due to preliminary mixing of metals at the atomic level, accompanied by the formation of a single-phase solid solution. We showed that in the process of sintering a mechanical mixture of pre-mechanically alloyed HEA powders with graphite at temperatures of about 1600 C, high-entropy carbide with the chemical formula MeC and space group Fm-3m is formed. However, according to the phase composition and microstructure analysis, inclusions are formed in the form of zirconium-hafnium oxide and a transition layer between oxide inclusions and the main carbide phase. Raising the temperature up to 2000 C produces a single-phase and chemically homogeneous high-entropy carbide (TiZrHfTaNb)C.
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